

Alumnas de la Universidad de Viña del Mar realizan su tesis en villa Ukika **Estudiantes renuevan plaza de juegos en Puerto Williams**

Tres estudiantes de Educación Parvularia de la Universidad de Viña del Mar llevó a cabo un proyecto comunitario que permitió la renovación de la plaza infantil Kuluana Ursula Calderón Harbán en Puerto Williams. Esta iniciativa no sólo transformó el espacio de juego para los niños de la comunidad, sino también destacó por su enfoque cultural y

su impacto en la comunidad yagán de la ciudad.

Zamanta Miranda, Marcela Garcés y Danisa Vera realizan su etapa de tesis en la unidad Ukika de la comuna de Cabo de Hornos, impulsando el proyecto "Experiencias al aire libre como estrategia para el desarrollo socioemocional infantil en Puerto Williams". La iniciativa, respal-

dada por la Junji y los habitantes de la villa Ukika, se centró en la promoción de los Derechos de la Niñez mediante la creación de espacios seguros y significativos para el juego libre.

Es por ello que durante más de un mes y medio, las estudiantes trabajaron arduamente en la remodelación de la plaza, trasladando juegos desde un recinto

educativo y reparando las estructuras existentes. Camila Barría, integrante de la comunidad yagán, valoró el esfuerzo: "Los juegos de la plaza estaban en real deterioro. Las estudiantes trabajaron cada tarde, después de su jornada educativa, para devolver vida a este espacio comunitario".

El proyecto también incluyó un componente cultural significativo. La comunidad participó en la elección de los colores de los juegos, utilizando tonos representativos de la cultura yagán: rojo, negro y blanco. Además, se incorporaron nombres e imágenes alusivas a la etnia, fortaleciendo el sentido de identidad y pertenencia.

Marcela Garcés relató que las personas participaron activamente en reuniones, eligiendo los colores de los juegos de la plaza, "que resaltan la cultura yagán. El rojo, el negro y el blanco representan a la comunidad. Estas mejoras tuvieron lugar luego de muchos, muchos años y agradecemos a las niñas y los niños, la comunidad y las autoridades que asistieron a su inauguración".



Foto: Camila

Las tres alumnas de la Universidad de Viña del Mar frente a la plaza de juegos recuperada.